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ème édition de l’exercice Atlantic 
Trident après celles de 2015 et 2017 
organisées à Langley (USA). 
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Adjudant Nicolas
Unit report Awacs

1. Quel est votre rôle de « Unit report » de l’E-3F Awacs ?
Je fais le lien entre le 36e escadron de détection et de contrôle aéroportés 
« Berry » et les opérations de l’exercice. Pendant les phases de préparation 
des missions, je précise les capacités ou restrictions techniques de l’E-3F 
ou de nos équipages aux équipes d’organisation de l’exercice. À l’inverse, 
je collationne les informations données par la direction de l’exercice pour 
transmettre les dernières données à jour aux équipages qui décollent, et 
viennent assurer le support et le contrôle de la mission.

3. Quelle sera la première mission de l’Awacs dans l’exercice 
Atlantic Trident 21 ?
L’ Awacs sera déployé une première fois pour la COMAO du jeudi 20 mai. Il 
assurera le contrôle de la force « blue », ainsi que des avions ravitailleurs 
qui appuieront tous les moyens engagés dans la mission. L’ équipage 
et notamment les contrôleurs à bord devront coordonner et assurer la 
sécurité aérienne des avions de chasse pendant leur mission de defensive 
counter air (DCA), c’est-à-dire de protection d’un territoire. 

2. À quoi ça sert, un Awacs ?
L’ Awacs permet d’avoir une vision d’ensemble de la zone et apporte une 
réelle plus-value en termes de liaisons de données tactiques (L16). Il 
donne une capacité d’identification et de contrôle très large, et peut se 
transformer en un réel centre de commandement volant. L’équipage a une 
expertise tout terrain et s’appuie sur des moyens à part, comme l’electronic 
support measure (ESM) qui permet de mieux percevoir les menaces.

3 QUESTIONS À :
TEMPS FORT

Pour la première fois, le Rafale, le F-35 et le Typhoon se sont partagés la 
vedette dans le ciel français. Merci à Alexander, photographe américain, qui 
a immortalisé l’instant, en embarquant dans un Alphajet de l’escadron de 
chasse et d’expérimentation 1/30 « Côte d’Argent ».

Pour la première fois dans un exercice interallié, le nouveau porte-avion HMS 
Queen Elizabeth a été déployé par la Royal Air Force au profit de l’exercice 
Atlantic Trident 2021. Il est au coeur du dispositif aéronaval qui mouille au 
large des côtes françaises et permet aux F-35 Lightning britanniques d’opérer 
à partir de celui-ci. C’est la première unité de chasse à entreprendre un 
déploiement à partir d’un porte-avion depuis 2010. 
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1. What is your role in the E-3F Awacs «Unit Report» during the 
Atlantic Trident exercise?  
I establish the link between the 36th Airborne Detection and Control 
Squadron «Berry» and the exercise’s operations. During the preparation 
for missions, I explain the E-3F’s capabilities or technical and/or crews 
restrictions to the organization teams. And I note all the latest information 
given by the management in order to transmit them to the crew who is 
taking-off and will control the mission and ensure the support.

3. What will be the first Awacs’ mission during 
Atlantic  Trident  21 Exercise? 
Awacs will be deployed during the COMAO, Thursday 20th of May. It 
will be responsible for the control of «blue» forces, and tankers which 
will support all the fighters engaged in the mission. The crew and 
the controllers, will have to coordinate and ensure the safety of the 
fighters during their defensive counter air (DCA) mission, meaning the 
protection of a territory. 

2. What is the role of the Awacs?  
The Awacs provides an overview of the airspace and a significant value 
in  tactical data links (Link 16). It gives a great capacity for identification 
and control, and it can become a flying command center. The crew has 
high level of expertise and relies on special means, such as electronic 
support measure (ESM), which allows them to better perceive threats. 
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For the first time, Rafale, F-35 and Typhoon are in the limelight in the French 
sky. Thanks to Alexander, the American photographer, who immortalized this 
moment aboard an Alphajet from the 1/30 «Côte d’Argent» Squadron. 

For the first time in a combined exercise, the new aircraft carrier HMS Queen 
Elizabeth has been deployed by the Royal Air Force for the benefit of Atlantic 
Trident 2021 exercise. It is in the heart of the Royal Navy plan which anchors 
near the French coast and allows the British F-35 Lightning to operate. It is 
the first british fighter unit to be deployed from an aircraft carrier since 2010.  
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rd edition of the Atlantic Trident 
exercise after the 2015 and 2017 editions 
organised in Langley (USA). 


